

Feijóo define el belén begontino como el reflejo fiel «do pobo galego»

- ▶ El presidente de la Xunta pronunció el discurso inaugural del nacimiento electrónico
- ▶ Elogió la «orixinalidade e calidade cultural» de este emblema navideño de Terra Chá

MARTA MANCERO

BEGONTE. El presidente de la Xunta de Galicia, Alberto Núñez Feijóo, fue recibido entre aplausos en el salón de actos del centro cultural José Domínguez Guizán, donde pronunció el pregón inaugural del XLIII Belén Electrónico de Begonte, un discurso en el que hubo claras referencias a las tradiciones y costumbres de la comarca chairega, y en el que se refirió al nacimiento begontino como un reflejo «fiel do que é o pobo galego».

El ilustre pregonero, antes de enumerar los motivos por los que este nacimiento es tan especial «para toda Galicia», echó la vista atrás y recordó a los presentes que en este 2014 se cumplieron 800 años de la visita de Francisco de Asís a Santiago de Compostela, una figura fundamental en la historia, ya que fue «o que representou o primeiro pesebre do que se teña constancia», aseguró Núñez Feijóo.

El presidente autonómico tras-

ladó esta consideración por Francisco de Asís a los dos hombres que hicieron posible la existencia del nacimiento begontino: José Domínguez Guizán y José Rodríguez Varela, «que foron capaces de converter un acontecemento ocorrido a milleiros de quilómetros e a centos de anos de distancia, en algo próximo e rodeado de elementos da nosa vida cotiá». Por este motivo, añadió Feijóo, «este nacimiento trascende ao meramente figurativo para convertirse case nunha pequena mostra de como é o noso país».

Como ya se anunció hace unos días, este año el belén electrónico de Begonte contará con una figura nueva, que representará a José Rodríguez Valera, el creador de las otras piezas que conforman este peculiar nacimiento y cuya familia asistió al acto inaugural. En este sentido, Feijóo aseguró que no podía imaginarse «unha homenaxe mellor para Joselín que formar para da súa obra e devolverlle, polo menos, unha peque-

na parte do legado que deixou a Galicia».

Por su singularidad y longevidad, entre otras muchas cuestiones, el Consello da Xunta aprobó la declaración de este belén como Festa de Interese Turístico de Galicia el pasado 23 de octubre, por lo que el presidente de la Xunta en su discurso no hizo más que recordar sus cualidades y reconocer que este era un «máis que merecido recoñecemento».

«A antigüidade, o arraigo, a orixinalidade, o valor cultural, a calidade e a creatividade fano protagonista obrigado na lista das 108 de Festas de Interese Turístico de Galicia», destacó el presidente de la Xunta, al tiempo que hizo hincapié en algunas de las características que lo hacen tan especial.

«As casas están feitas con pedra do país, hai gandeiros, xente labrando a terra e tamén hai pescadores no río», enumeró, dejando claro que este belén es ya «un fenómeno que traspasa o seu carác-

Visitas Abierto hasta el 31 de enero

El belén electrónico de Begonte podrá visitarse en horario de mañana y de tarde hasta el 31 de enero. Como suele ser habitual, los primeros en acudir serán los centros escolares de la comarca. Los interesados en reservar pueden llamar al teléfono 982.39.61.21.

Certámenes

Dentro de los actos de 'O Nadal en Begonte' se organizan los tradicionales concursos de arte, poesía, periodismo y dibujo infantil, que repartirán casi 4.000 euros en premios. El plazo para presentar obras está abierto y los galardones se entregarán en la clausura.

ter religioso para formar parte do noso patrimonio cultural».

Alberto Núñez Feijóo, que estuvo arropado por el subdelegado del Gobierno en Lugo, Ramón Carballo; la delegada territorial de la Xunta, Raquel Arias, o el senador lucense Xosé Manuel Barreiro, así como los alcaldes de varios municipios, quiso recordar también en su discurso al finado expresidente de la Xunta, Manuel Fraga Iribarne, quien calificaba este belén «como un recanto de paz».

El regidor begontino, José Ulla, por su parte, quiso agradecer la presencia y el interés de Núñez Feijóo «no seu compromiso con Begonte, un municipio orgulloso do seu belén, que é ademais un dos elementos máis importantes do Nadal en Galicia». Y por este motivo le hizo entrega de una placa conmemorativa.

OTROS ACTOS. Además del pregón, en la jornada inaugural de 'O Nadal en Begonte' se celebró una misa solemne en la iglesia parroquial en la que intervino el Orfeón Lucense, que posteriormente interpretó otras piezas y villacincos en el centro cultural, a las órdenes de Marcos Fernández Mosquera.

La jornada concluyó con la apertura oficial del belén, que además de recibir la visita de las autoridades presentes en el acto inaugural, también contó posteriormente con varios pases, a los que asistieron varias decenas de vecinos.



Sobre estas líneas, público en la inauguración. A la izquierda, Feijóo en el belén, misa y actuación del Orfeón Lucense. SEBAS SENÁNDE